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REUNIÃO ORDINARIA DE 7-6-1979 

Aos sete dias do m~s de Junho do ano de mil nove

cent os e s e t en t a e nove, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do 

Concelho e Sala das Reun i ões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente 

a mesma Câmar a sob a Presid~ncia do Presidente, Sr. Dr . José Girão Perei

ra e c om a pr esença dos Ver eador es , D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e 

Cris t o Bar re to Cerqueira, Dr . José da Cruz Ne t o , Dr. Vítor Manuel Cepeda 

Mangerão e Sr . Orlando Mor e i r a de Campos Cruz. 

Dec lar ada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e 

tendo previamente s i do d i s t r i bu í do por todos os membros o respectivo tex

t o , foi dispensada a leitura da acta, de acordo com a d i s pos i çã o legal 

que permite t a l pr oc ed imen t o. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as fal

t as dadas pelos Ver eador es EngOs . Franc i s c o Soares Pinheiro e Car l os Lou

renço Bói a . 

BALANCETES : - Presentes os balancetes da Tesouraria 

da Camar a Mun i c i pa l e da Comissão de Turismo, que apresentam um saldo, 

r es pec t i vament e , de 19.957.564$90 e 2.061.154$80, em dinheiro e 

8.123.858$60 e 236.053$30, em documentos de despesa. 

MERCADO JOS~ EST~VÃO - ARREMATAÇÃO DE BANCAS: 

Em sequência da deliberação tomada na reunião ordinária de 24 de Maio, 

6ltimo, foi feita a arrematação das bancas nºs. 6 e lO de placa D do Mer

cado José Es t evã o , pela importância de 125$00, cada, atribuídas respecti

vamente a Mar i a José Moreira da Loura e Har i a Olinda Coelho de Carvalho. 

Relativamente à banca nº. 11 da mesma placa, foi 

a mesma retirada, por falta de licitantes. 

hLIENAyÃO DE BENS - ZONA A POENT ~ DA AVENI DA 25 DE 

ABRI L: - Em seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 10 de· 

Ma i o , findo e de acordo com os editais publicados em 21 do mesmo m~s, foi 

iniciada a arrematação do lote nO. 8, do sector E, com a área total de pa

vimento de oon.'ruçlo de 1875 m2. tendo o meaMo sido v8Qdido aos senb-
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Jos~ de Bastos Mar t i ns e Licínio Pereira Mar t i ns , pelo preço de 900$00 

o metro quadrado, obtido na respectiva praça. Foi deliberado, por una

nimidade, conferir po~eres ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar no respectivo contrato. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Em sequência da deli

beraçAo tomada na reuniAo ordinária de 31 de Ma i o , último, foi presente 

o processo de lateacento nO. 274/78, de Amélia Vieira Canha e Manuel Viei

ra Nunes de Azeve do , pa r a um terreno aito no Vale da Rendeira, freguesia 

de Ar adas , deste Concelho, a apresentar novo estudo económico, sendo a 

cauç Ao da quantia de 332.313$00. Após troca de impressões foi deliberado, 

por unanimidade, manter a citada deliberaçAo e aceitar aquele valor. 

AUTOS DE VI STORI A E MEDI ÇÃO DE TRABALhOS: - Pre

sentes e aprec iados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhoo, 

os qua is , por unan imi dade , foi deliberado autorizar o respectivo pagamen

t o: 

- la,. situação da Obra "Const.r'ução do Edifício 

da Junta de Fr egues i a de Nariz", adjudicada a Manuel de Sousa Ferreira, 

da quantia total de 368.000$00. 

- 2a. situação da Obra "Vedação da Escola Primá

ria da Rua das Cardadeiras em Es gue i r a " , adjudicada a António Evangelista 

Couto , da i mportância total de 81.000$00. 

ESPZCTAcULO~: - A Câmara tomou conhecimento de 

uma carta de 7 de Maio, findo, subscrita por Maria José Ricardo, que aqui 

se dá como transcrita, a propôr a realização nesta cidade, de um recital 

de Canto e Guitarra e a indicar os nomes dos artistas Oliveira Lopes e 

P in~ iro Nagy , para os quais sugere um cachet de 30.000$00 sendo a viagem 

c estadia por conta dos mesmos. Depois de prévia troca de impressões aceE 

ca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, informar que esta Câmara 

Muni c ipa l não pode atender o pedido formulado, por falta de disponibili

dades financeiras. 

ZONA ENVOLVENTE DA CAPELA DE ARADAS: - Lido um 

r equer i ment o de Jaime Simões da Silva, adjudicatário do lote nO. 15 da j 

~ona envolvente da Capela N ~va de Aradas, que aqui se dá como transcrito~ 

a solicitar a prorrogação do prazo de construção por mais um ano, em f~ 

de dificuldades financeiras. 

Após prévia troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, deferir a pretensão formulada. 
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PUBLICIDADE: - Em sequancia das deliberações já 

tomadas sobre o assunto, foi presente um requerimento de Manue l Joaquim 

Grosso dos Sa nt os , proprietário da Residencial Pomba Branca a apresentar 

novo es t udo para colocação de placas publicitárias na Avenida Dr. Lou

renço Peixinho, propondo duas alternativas e anexando dois desenhos ex

plicativos. Após demorada troca de impressões, foi deliberado, por una

nimidade, autorizar a colocação das referidas placas, na Avenida Dr.Lou

renço Pe i x i nho , junto à Rua onde se situa aquela Residencial, ficando a 

respectiva colocação condicion~da ao parecer dos Serviços de Ur ban i za çã o 

e Obras desta Câmara Nun i c i pa l . 

FEIRA DO LIVRO, T~t,P OS LIVRES E MATERIAL DIDÁCTI

fQ: - Present e uma f actura de Jorge Trindade, da importância de 15.000$00, 

r ef er en t e à Visual i za ção e Arte Final do Cartaz "Feira do Livro e Tempos 

Livres". Fo i de l i ber ado , por unanimidade, autorizar o respectivo pagame~ 

t o. 

Também por unanimidade e por proposta do Sr. Pre

sidente , f oi de l i be r ado prolongar até quinta-feira - 14 de Junho -, a aber 

tura da Feira do Livro, Tempos Livres e Mat er i a l Di dác t i c o . 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DE AVEIRO: - Lido um 

ofício dos 3er v i ç os Mun i c i pa l i za dos de Aveiro, que aqui se dá como trans

crito, a s ol i c i t ar que esta Câmara Mun i c i pa l celebre o contrato respei

t ante à construção de uma cabine de transformação em S.Jacinto, com a Fir

ma Lopes & Caçoilo, Lda., com sede na Gafanha da Nazaré, foi deliberado, 

por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes 

fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - A Câmara apreciou uma expo

s i çã o de Manue l Pires da Silva a solicitar que um terreno sito no Bairro 

do Viso, freguesia de Esgueira, deste concelho, registado em nome de sua 

filha, Sónia Silva Pires da Silva, passe a figurar em nome do exponente, 

dado que pretende contrair um empréstimo ao abrigo do esquema de finan

ciamentos para aquisição de habitação própria e a sua filha não reune as 

condições mínimas indispensáveis para qU6 o mesmo p~ssa ser concedido. 

Após troca de impressões sobre o assunto e depois de lida a informaçã ~ 

prestada pela Secretaria, foi deliberado, por unanimidade, deferir. 

CEMIT~RIOS - FERIADO - 10 DE JUN ~IO: - Por propos

ta do Sr. Presidente e por unanimidade, foi deliberado que os Cemitéricc 

permaneçam abertos no próximo Domingo, feriado. 
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ATRIBUIÇÃO DOS FOGOS EM AZURVA E QUINTA DO CANIU: 

- Presente o processo respeitante à atribuiç!o dos Fogos de Azurva e Quin

ta do Canha. Sobre o assunto o Sr. EngO.-Chefe leu as condições elaboradas 

com a colaboraç!o de um Inspector do Fundo de Fomento de Uab i t a ção , que 

aqui se d!o como transcritas e qae referem os seguintes preços para as 

respectivas habitações: Azurva - Todos T3, oscilam, conforme as áreas, 

entre 1.183.582$00 e 1.430.801$00; Qu i n t a do Canha - T2 1.027.381$00; 

T3 - 1.113.330$00 e T4 - 1.275.598$00. Por unanimidade, foi deliberado 

aceitar a quel es preços e abrir concurso para distribuição dos referidos 

fogos . Ma i s f o i de l i ber ado , também por unanimidade, submeter a presente 

deliberaç!o à consideraç!o da Assembleia Municipal. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - aORARI O DOS SERVIÇOS: 

Por pr opo s t a do Sr . Pr es i dent e e por unanimidade, foi deliberado fechar 

a Bi bl i ot eca a os sábados, até ao final do mês de Outubro devendo reabrir 

dur an t e os mes es de Inverno, tendo em vista o novo horário para a Função 

P6b lica que recentemente entrou em vigor. 

TR~NS ITO : - Em seguimento da deliberaç!o tomada 

na 6ltima reunião, foi de novo e pe l o Vereador Sr. Orlando Cruz focado o 

probleaa do trânsito na Rua Dr. Alberto Soares Machado. Após prévia troca 

de impressões sobre o assunto e por proposta daquele Membro deste Corpo 

Adm i n i s t r a t i v o , foi de l i be r ado , com uma abstenção do Sr. Presidente, per

mitir o trânsito so~ente no sentido da Rua Dr. Alberto Souto, para a Rua 

do Gravito, ficando nesse mesmo sentido o estecionemento condicionado a 

meia hora. 

PLACAS TURíSTICAS: - Por proposta do mesmo Vereador, 

foi posto o problema da colocação de placas turísticas no Centro da Cidade. 

Após troca de impressões, acerca do assunto, foi deliberado, por unanimida

de, encarregar o autor da proposta de, juntamente com o Sr. EngO• Maçarico, 

estudar o assunto e apresentá-lo para apreciação na próxima reunião. 

PElli~UTA DE BENS: - A Câmara deliberou, por unani

midade, permutar com José Adérito Gomes Rodr i gues e Mu l her , uma parcela de 

terreno camarário com a área de 640 m2, sita no Paço, freguesia de Esguei

ra, por outra parcela contígua àquela e pertencente aos referidos permu

tantes, com a área de 1530 m2 e a que foi atribuído igual valor. 

Ma i s foi deliberado, por unanimidade, conferir po

deres ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na res

pectiva escritura, em representação do Mun i c í p i o . 
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~PRE ITADAS - ARRUAf1ENTO AO LONGO DO CANAL DE S. 

ROQUE: - Por pr opos t a do Sr. Presidente, foi deliberado, por unanimida

de , abrir c oncurso para colocação de lancis no arruamento ao longo do Ca

nal de S . Roque. 

JOGOS SEM FRONTEIRAS: - Por proposta do Sr. Pre

s i dente e em v i r t ude de haver lugares vagos no autocarro que se desl oca 

a França c om a equipa que vai participar nos Jogos sem Fronteiras, foi 

de l i be r a do , ~or unanimidade, oferecer tr~nsporte a trÔs jornalistas dos 

J orna is Comércio do Porto, Primeiro de Janeiro e Jornal de Noticias. 

AL IENAÇÃO DE BENS: - A Câmar a deliberou, por una

nimidade , pôr em ar r emat a ção os l ote ~ nOs. 6 a 40 do terreno sito no lugar 

do Paço , fregues ia de Esgue i r a , com a base de licitação de 250$00 por cada 

metro quadrado , sendo de 10$00 os res pectivos l anços. A praça realizar-se

- á no próx imo d ia 21 de J unho , c orrente, pelas 21,30 horas, na Sala das 

Reun iões desta Câmara ~un ic ipa l . 

AQU I SI ÇÃO DE BENS:- A Câmara tomou conhecimento 

de que o Sr. Arquitecto Anselmo Gomes Teixeira possui um terreno na va

riante, o qual s e propõe vender a esta Autarquia. Após troca de impressões, 

fo i de l i ber a do , por unanimidade, encarregar o Sr. EngO• Maça r i c o de f azer 

uma aval i a ção do mes mo , a fim de o assunto ser apreciado numa próxima reu 

nião. 

IDu~ - ZONA DO VISO: - C Sr. Presidente comuni

cou que um dos proprietários da 0.u i n t a do Griné,ausente nos E.U.A., não 

pretende vender a parte que lhe corresponde, pelo que a respectiva aquisi

ção se tornará mais morosa e será necessário, talvez, recorrer à expropri~ 

ção. Ac er ca do assunto houve prolongada troca de impressões, tendo sido 

de l i ber a do , por unanimidade, aGuardar. 

CCZI W: A 2CONOM I CA - REFEI ÇÕZS- PI NTOR PIÃO: - O Sr. 

Presidente comunicou que o pintor desta Câmara Mun i c i pa l , Sr. Evangelista 

dos Santos Freire, mais conhecido por Pião, já aposentado, continua a tra

balhar gratuitamente, desempenhando as respectivas funções a pleno conten

to, não usufruindo, no entanto, qualquer remuneração pelo que propunha 

que àquele trabalhador fossem fornecidas a título gratuito as refeições 

na Cantina Mun i c i pa l , correspondentes ao almoço. Esta proposta foi apr~~r

da por unanimidade. 

SUBsIDIOS: - Por proposta do Sr. Presidente foi 

deliberado conceder à Associação de Estudantes da Universidade de Aveiro, 

U~ subsídio de 12.500$00, destinado a custear as despesas com a realiza~~' 
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d e um espectáculo de folclore, a efectuar em 27 de Junho, corrente, no 

Teatro Aveirense. 

ESTACIONAMENTO DE CAMIONAG~~: - ~m sequência da 

d e libe r a ção tomada na reunião ordinária de 31 de Ma i o , findo, foi presen

t e um estudo elaborado pelos Serviços de Urbanização e Obras desta Câmara 

Mu n i c i p a l , para o arranjo do Largo do Cajo, onde se prevê uma zona de es

t ac ionamento de veículos pesados (carga e passageiros). Após troca de im

press ões f oi o mesmo aprovado por unanimidade, devendo notificar-se a 

F i rma Vieira & Roque para aí passar a estacionar as suas camionetas. 

CONSTRUÇÃO DE ShNITARIOS: - Por p r op os t a do Sr. 

Presidente, f oi del ibe r a d o , p or unaninidade, encarregar os Serviços de 

Urb anizaç~o e Ob r a s desta CSmara Mu n i c i pal d e p r oc ede r em a um estudo com 

v i s t a à i ns t alação de uns s a n i t ár i os no centro da Cidade, que sirvam o 

Larg o do Co j o . 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, 

aut or i zar , n os t e rm os do nO. 4 do ArtO. l05º. da Lei nO. 79/77, de 25 de Ou

tubr o , o p agamento das d e s p es a s a que respeitam os documentos registados com 

os nOs. 1567 a 1655, no total de 4.828.117$10, da Câmara Mu n i c i p a l . 

Ma i s foi deliberado, também por unanimidade, de 

acordo c om o p r e ce i t ua do no artº. 65º. da mesma Lei, ratificar o despacho que 

aut or i z ou o pagame n t o das despesas a que respeitam os documentos registados 

com os nOs . 1538 a 1540 e 1551 a 1554, no total de 4.700424$40. 

APROVAÇÃO &~ MINUTA: - ~ais foi deliberado, tam

bém p or unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos te~os do nQ. 4 

do Ar t º . 1050. da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas de

l i be ra ç õe s produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada 

pel o Sr. Presidente a presente reunião. Eram O horas e trinta minutos.• 
Para constar e devidos efeitos se lavrou a presen
~ . 

te ac t a que eu ~ . f=2:!;? ~ " Chefe d~etaria a subs

cr ev o . 
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